



## Le patriarche Cyrille : le conflit armé en Ukraine est le reflet d'une confrontation globale des civilisations



**Service de communication du DREE, 19.07.2023.** Le 19 juillet, dans l'exposé qu'il a présenté lors de la Conférence des évêques de l'Église orthodoxe russe, à la laure de la Trinité-Saint-Serge, le patriarche Cyrille a exposé sa vision des causes de l'actuel conflit armé en Ukraine.

Pour le primat de l'Église orthodoxe russe, cette confrontation est « le reflet d'une confrontation plus globale de civilisations » : « entre celle qui s'écarte de plus en plus des commandements de Dieu, et celle qui aspire à les garder malgré des années d'efforts des idéologues de l'apostasie. »

Le patriarche a constaté avec regret que « ces derniers étaient parvenus à entraîner dans la confrontation les autorités officielles de l'Ukraine et ceux des habitants de ce pays qu'ils ont trompés. »

Ainsi, souligne Sa Sainteté, a été provoqué un combat fratricide entre Russes et Ukrainiens, pourtant de même sang et de même foi. »

« Il est révélateur, poursuit le primat, que lorsque le feu de la guerre s'est embrasé, un grand nombre de mercenaires étrangers soient venus participer aux opérations militaires aux côtés de l'Ukraine, souvent soutenus par leurs États qui ne cachent pas leurs intérêts dans cette guerre et livrent des armes à l'Ukraine, soutenant le conflit par différents moyens. En d'autres termes, le combat fratricide provoqué et jusqu'à aujourd'hui soutenu par des centres étrangers, a pris l'envergure d'un conflit international, pratiquement d'un conflit armé mondial. »

Le patriarche Cyrille a constaté avec amertume que « ce conflit a déjà causé de multiples pertes. »

« Des villes, des églises, des monastères sont détruits, il n'en reste parfois rien. Des territoires entiers deviennent impropres à la vie », s'est exclamé le patriarche.

« Je ressens avec une profonde douleur ces événements, d'autant plus les souffrances et les chagrins des civils, alors que d'un côté comme de l'autre des opérations militaires des enfants de l'Église orthodoxe russe sont impliqués », a conclu le patriarche Cyrille.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/90541/>